

## Comment une femme devient-elle chrétienne ?

Bien que Jean-Baptiste ait été le premier à reconnaître que Jésus était le Fils de Dieu (Jn 1.29–34), la femme samaritaine fut la première à qui Jésus révéla qu’il était le Messie (Jn 4.25–26). On ne connaît pas son nom et en tant que Samaritaine elle n’était pas fréquentée par les Juifs. Toutefois, elle eut le privilège d’entendre Jésus enseigner une des plus grandes leçons de la Bible (Jn 4.21–24). Elle était impressionnée et demanda aux gens de la ville : “Ne serait-ce pas le Christ ?” (Jn 4.29).

Lydie est la seule femme dont le baptême nous est raconté (Ac 16.14–15). Certains pensent que “Lydie” était une désignation plutôt que son prénom, puisqu’elle était de Thyatire, une ville de la région de Lydie. Pourtant, le texte dit qu’elle était une marchande “du nom de Lydie”, ce qui indique que Luc pensait que ce détail avait de l’importance. Luc ne nomma spécifiquement que trois autres baptisés : Jésus (Lc 3.21), Simon (Ac 8.13), et Saul (Ac 9.17–18). Il mentionna un Ethiopien (Ac 8.27–39) et un geôlier (Ac 16.25–34) qui furent baptisés, mais il ne les nomma pas. Il dit aussi que la maisonnée de Corneille avait reçu l’ordre d’être baptisée (Ac 10.48).

Lydie devait être une femme extraordinaire. Elle était marchande et présumée riche, puisqu’elle vendait des vêtements pourpres de grande valeur portés surtout par des dignitaires et des citoyens de rang comme signe extérieur de leur situation sociale. Elle possédait une maison assez grande pour y loger Paul, Silas, Timothée, Luc, et peut-être d’autres compagnons de voyage de Paul. Elle avait une famille et peut-être des serviteurs.

Paul avait fait la traversée de Troas en Asie jusqu’à Philippes, où il rencontra Lydie et d’autres fidèles en train de prier Dieu. Alors qu’elle écoutait attentivement la prédication de Paul, le Seigneur lui ouvrit le cœur. Certains pensent que Dieu intervint directement pour lui ouvrir le cœur, mais l’explication la plus vraisemblable est que son cœur fut ouvert comme ceux de tant d’autres : par le message du Seigneur que Paul annonçait. Jésus ouvrit l’intelligence des apôtres par son enseignement (Lc 24.45). Le jour de la Pentecôte, le cœur des

Juifs fut si vivement touché par la preuve apportée par Pierre que Jésus était le Christ, qu’ils lui demandèrent ce qu’ils devaient faire (Ac 2.37). Pierre leur répondit : “Repentez-vous, et que chacun de vous soit baptisé au nom de Jésus-Christ, pour le pardon de vos péchés ; et vous recevrez le don du Saint-Esprit” (Ac 2.38).

Pierre continua en déclarant que la promesse était aussi “pour tous ceux qui sont au loin” (Ac 2.39). Paul utilisa ce terme “loin” en se référant aux païens (Ep 2.13). Lydie faisait partie de ceux qui étaient “loin” et qui pouvaient recevoir le pardon par le nom de Jésus en ouvrant leur cœur au message de l’Evangile, en croyant, en se repentant, et en étant baptisés. Elle répondit à la prédication de Paul avec confiance et sincérité. Elle fut baptisée à cause de sa foi dans le sang de Christ qui lave de tout péché. Paul lui annonça certainement le même message qu’il écrivit aux chrétiens qui avaient été “ensevelis avec lui par le baptême, (...) ressuscités en lui et avec lui, par la foi (...) rendus à la vie avec lui” et pardonnés de toutes “offenses” (Col 2.12–13). De cette façon Lydie entra en Jésus, revêtit Christ (Ga 3.27), et commença sa nouvelle vie en Christ (Rm 6.3–4 ; 2 Co 5.17).

Certains pensent que puisque la famille de Lydie fut baptisée, cela prouve que les bébés devraient être baptisés. Deux difficultés surgissent lorsque l’on présume cela. Premièrement, aucun bébé n’est mentionné. (Le nombre de foyers avec un bébé est beaucoup plus petit que ceux sans bébé.) Deuxièmement, il semblerait qu’elle n’était pas mariée. Elle parla de “ma maison” plutôt que de “notre maison”, comme si elle n’avait pas de mari.

Lydie était peut-être la première convertie d’Europe et ouvrit le chemin aux millions de gens qui allaient entendre l’Evangile. Nous ferions bien de suivre l’exemple de cette noble femme. Elle espéra en Jésus et devint son disciple fidèle lorsqu’elle partagea son ensevelissement et sa résurrection. Par cette action elle mourut à son passé et commença une nouvelle vie pour Jésus (Rm 6.4). ◆

Owen Olbricht